

# OBJETIVOS DE LAS NIIF



## Objetivos de las NIIF

Los objetivos de las NIIF están diseñados para simplificar y consolidar la información financiera. Analicemos cada objetivo uno por uno:

### 1. Proporcionar transparencia

Las NIIF garantizan la transparencia de los estados financieros. Esto significa que las empresas muestran información veraz y completa. Los inversores pueden ver lo que realmente ocurre dentro de una empresa. No hay sorpresas ocultas.

Informes transparentes:

- Ayudar a los inversores a tomar decisiones inteligentes.
- Generar confianza entre las empresas y el público.
- Reducir las posibilidades de fraude o manipulación.

Las empresas deben divulgar todos los detalles importantes según las NIIF. Esto garantiza que todos los inversores, de cualquier parte del mundo, tengan acceso al mismo tipo de información.

# OBJETIVOS DE LAS NIIF

## 2. Garantizar la rendición de cuentas

Rendir cuentas significa que las empresas deben asumir la plena responsabilidad de sus informes financieros. No pueden ocultar pérdidas ni inflar las ganancias.

Con las NIIF:

- Las empresas deben seguir pautas estrictas.
- Los auditores pueden comprobar si las empresas cumplen las normas.
- Los gobiernos pueden detectar el fraude fácilmente.

Cuando las empresas se mantienen responsables, construyen una economía sólida y saludable. Además, protegen a los pequeños inversores.

## 3. Promover la comparabilidad

La comparabilidad es otro objetivo fundamental de las NIIF. Cuando empresas de diferentes países utilizan las mismas normas, sus informes se vuelven más fáciles de comparar.

Los inversores pueden determinar fácilmente qué empresa tiene mejor rendimiento. Esto también ayuda a las multinacionales a gestionar sus operaciones globales con fluidez.

## 4. Fomentar la convergencia de las normas contables

Al armonizar las normas contables a nivel mundial, las NIIF eliminan las divergencias existentes entre los marcos contables nacionales. La convergencia simplifica el entorno regulatorio para las empresas que operan en diferentes jurisdicciones, reduciendo los costos de cumplimiento y facilitando el comercio internacional.

## 5. Mejorar la eficiencia y reducción de costos

Al adoptar un único conjunto de normas contables a nivel mundial, las empresas multinacionales reducen significativamente los costos asociados a la preparación y auditoría de estados financieros en diferentes países, lo que, a su vez, también significa un ahorro de tiempo.

# OBJETIVOS DE LAS NIIF

## 6. Facilitar la movilidad de capital

La comparabilidad de la información financiera entre países facilita la movilidad de capital a través de las fronteras, ya que los inversores pueden evaluar con mayor facilidad las oportunidades de inversión en diferentes mercados. Además, la transparencia reduce la incertidumbre asociada a las inversiones en mercados extranjeros, incentivándola.

Así mismo, al facilitar que las empresas accedan a fuentes de financiamiento y oportunidades de inversión, se da una mayor movilidad del capital que impulsa el crecimiento económico a nivel mundial.

### Objetivos de las NIIF en Latinoamérica

Al implementar las NIIF, los gobiernos latinoamericanos buscan fomentar las relaciones comerciales internacionales, al unificar los estados financieros de sus empresas, permitiéndoles estandarizar y mejorar la calidad de su información.

Adicional, algunos objetivos particulares son:

- Facilitar la integración económica regional y los flujos de inversión extranjera.
- Mejorar la competitividad de las empresas latinoamericanas.
- Posibilitar el acceso a financiamiento internacional.
- Fomentar la transparencia y rendición de cuentas.

### Referencias:

Plutus Education (s.f.). Objetivos de las NIIF: significado, propósito y beneficios explicados. Recuperado de:

<https://plutuseducation.com/blog/objectives-of-ifrs/>

Siigo (2024). ¿Qué son las NIIF, objetivos y para qué sirven en contabilidad? Recuperado de:

<https://www.siigo.com/mx/blog/contabilidad-y-finanzas/que-son-las-niif-para-que-sirven/>